



## **Viernes 18 de octubre. Hayedo de la Pedrosa. Riaza**

Desde el Ayuntamiento de Ayllón y en colaboración con Ángel Matesanz.

Ruta de senderismo e interpretación de la naturaleza. Hayedo de la Pedrosa. Ruta circular.

**Distancia:** 6.33 Km - Desnivel:310m.

**INICIO:** 16:00h.

**LUGAR:** Puerto de la Quesera. (<https://maps.app.goo.gl/djfCJamKJSVTE3DY7>)

**TRACK DE LA RUTA:** [Wikiloc | Ruta Hayedo de La Pedrosa](#)

Ruta de senderismo por el Hayedo de la Pedrosa.

Estamos en otoño. Época del año en la que los árboles caducifolios pierden sus hojas. Las hayas, esos árboles de crecimiento lento y troncos rectos forman bosques sombríos, que sirven de refugio frente al calor del verano y se tiñen de colores ocre cuando llega el otoño.

El haya es un árbol típicamente norteño. Aparece solamente en zonas donde el suelo es fresco y fértil. En España es habitual verlo en la Cordillera Cantábrica y Pirineos. Sin embargo, aparece de forma muy esporádica en el Sistema Central, donde nos situamos, asociado a fondos de valle y zonas más húmedas. Estas condiciones de umbría proporcionadas por la ladera y el clima mediterráneo oceánico permiten aquí el crecimiento de las hayas, mostrándonos un ejemplo del vergel húmedo y boscoso que fue el Sistema Central en otras épocas pasadas.

El Hayedo de la Pedrosa es un espacio natural protegido dentro de la Red Natura 2000. Debido a su carácter relíctico, el ecosistema que forma es muy vulnerable a cualquier perturbación. El mayor riesgo para su conservación hoy en día es la masificación del turismo.

Antiguamente y hasta mediados del siglo XX, la madera de las hayas era aprovechada como materia prima en la zona. El principal destino de la madera era una fábrica de sillas que existía en Riofrío de Riaza. Tras el abandono de la explotación forestal, el hayedo comenzó a regenerarse lentamente. De hecho, hoy en día, diversos estudios apuntan a que este hayedo no estaba en retroceso por ubicarse en un lugar relíctico de climas pasados. Sino que el principal motivo detrás de este retroceso del hayedo es, de hecho, la explotación forestal que al bosque se le ha dado, que imposibilitaba la expansión del hayedo. Hoy en



día se encuentra en un estado de conservación que nos permite ser optimistas. Hay regeneración natural, pero hay que ser cauto, pues es un ecosistema muy vulnerable a las amenazas que se ciernen contra él.

Dando un paseo por sus senderos, encontraremos ejemplares majestuosos, que pueden llegar a los 200 años de antigüedad. La ruta inicia en el Puerto de la Quesera, frontera entre las comunidades de Castilla y León y Castilla la Mancha (Segovia y Guadalajara). Desde aquí bajaremos hasta el hayedo por un sendero no muy señalizado. Aunque es una ruta apta para todos los públicos, conviene llevar el equipamiento mínimo imprescindible cuando salimos al campo en otoño, y un mínimo nivel de forma física.

Una vez entramos en el hayedo, recorreremos puentes de madera, que cruzan el río en varias ocasiones. El contraste del fondo del valle, húmedo y fresco, donde las hayas crecen altas y rectas, frente a los matorrales y escasez de árboles de la parte alta de la ladera es también muy interesante.

Durante el recorrido, podremos observar rastros de la fauna local. Aunque lo verdaderamente interesante de este entorno son las especies vegetales y de hongos que podremos ser capaces de ver, adaptadas, en muchos casos a un clima que poco tiene que ver con el que encontramos en el Sistema Central, sino mucho más atlántico.

*Ruta de Senderismo e interpretación de la naturaleza.*

*Duración aproximada: 3h.*

*Nivel de exigencia física: Media-baja.*

*Guía: Ángel Matesanz (Tito).*

*Abierto a todos los públicos. No es necesario inscripción.*

*Contacto para resolver dudas: Ayto. Ayllón **921 553000 ext. 1013***